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第3007回　例会
2024. 4. 4

行事予定

5月 2日  定款の規定により休会

5月 9日  会員卓話 須田悦正会員
            「今年も開催！
              ＡGＥＴＡＫＥ（アゲテイク）」
             
5月16日 会員卓話 
             門崎由幸会長エレクト
            「次年度計画発表」

5月23日 職業奉仕移動例会
             井上スパイス工業（株）
            （上尾市上野491-1）

5月30日 会員卓話 
             宇多村海児ホビー委員長
            「行こうぜ！ 甲子園
             全国ロータリークラブ
             野球大会について」

2023-2024年度　長沼　大策会長会長あいさつ
　皆さん、こんにちは。本日もご出席いただきありがとうございます。

　本日の会長あいさつでは、様々なことをご報告したいと思います。

◇まずは台湾東部の地震についてです。マグニチュード７.２、震源に

近い東部・花蓮では5階建てと8階建てのビルが大きく傾き、一部が崩

壊したと報じられています。姉妹クラブの台南東北ＲＣの皆さんはご

無事とのことです。また米山学友の荘正宇君のご実家は台中市にある

のですが、彼のご家族も無事とのことでした。支援の依頼がきたら早

急に対応したいと思います。

◇『ロータリーの友４月号』の横組み14〜18ページには能登半島地震

の特集が組まれています。能登へは全国のＲＣから支援が届き「ロー

タリークラブに入っていて良かった！」「全国のＲＣに感謝」という

記事が掲載されていますので、ぜひご一読ください。

◇米山の予定です。米山記念奨学生・王暁瑜（おう・ぎょうゆ）さん

とカウンセラーの初顔合わせが4月6日にあり、入学式が4月21日に予定

されています。彼女は4月25日の例会にお越しになると思います。

◇４月27日（土）、『上尾串ぎょうざフェス』が丸広百貨店上尾店屋

上で開催されます。上尾串ぎょうざとは、約10年前のあげお産業祭会

場で、上尾商工会議所青年部が行ったグルメ祭りで、今の中華そば・

よしかわさんが開発したメニューで、この串ぎょうざを上尾の名物に

しようと、再生プロジェクトが昨年から始動し、市内約20店がエント

リーして、そのうちの９店と、須田商店さんなどがドリンクを提供す

るイベントになります。ステージショーが行われ、埼玉県知事・大野

様もお越しになる予定と聞いています。ぜひご来場ください。

◇本日の例会主題は、上尾北ロータリークラブ・パスト会長　杉中尚

平様による卓話です。私が大貫年度。第５グループ・各クラブから地

区副幹事が出向していて、杉中パスト会長と初めて知り合いました。

以来、杉中さんから上尾北ＲＣさんのチラシや記念誌を頼まれたり、

会社のＨＰを制作させていただき、私は逆に車を買わせていただいた

りしています。本日はＣＲＯ（チーフ・リスク・オフィサー）・「最

高リスク管理責任者」「危機管理担当役員」といった立場で卓話を披

露いただきます。本日もどうぞよろしくお願いいたします。
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例会日　毎週木曜日　12：30～13：30
例会場　上尾東武ホテル3F（コミュニティホール）
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2024,4,18
　今回も大勢の方から献血にご協力をいただきました。当番、お疲れ様でした。ありがとうございました。

献血活動を行いました。第3009回例会
於：JR上尾駅東口　丸広上尾店前
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例　会　主　題

幹　事　報　告

委員長報告

ＳＤＧｓと  ＬＧＢＴＱについて

坂本　忠光　幹事
◇今月のロータリーレー

トは１ドル＝１５１円で

す。

◇下期の会費について未

納の方がまだいらっしゃ

います。速やかに納入を

お願いいたします。

◇４月１日に当地区指名委員会が開催され、厳正な

選考の結果、2026−2027年度のガバナーとして三枝

和男会員（大宮東ＲＣ）が選出されました。

　本日お話するのは、保

険会社の資料をもとに、

私なりにアレンジした内

容です。昨今、国連にお

けるＳＤＧｓ（持続可能

な開発目標）の採択や経

済活動及び情報のグローバル化が進む中で、ビジネ

ス上の人権に関するリスクについて関心が高まって

います。ＳＤＧｓという言葉、最近よく聞きますよ

ね。日本青年会議所は2020年11月７日にＳＤＧｓパ

ートナー宣言を取り交わしました。ＳＤＧｓをやら

ない企業は退場だというくらいのプレッシャーがあ

ります。その一環で17色のバッジを付けています。

ＳＤＧｓとは環境問題のイメージがありますが、２

月末に五郎丸さんが卓話されたパワハラ・セクハラ

・ジェンダーなども関係してきます。簡単に言いま

すと、ＳＤＧｓというのは世界中にある環境問題・

差別・貧困・人権問題を、2030年までに解決してい

CRO　上尾北ＲＣ　パスト会長　杉中尚平様

　仙台への会員親睦旅行

では、12日（金）、大宮

駅の北口新幹線乗り場に

9時20分に集合してくだ

さい。よろしくお願いい

たします。

親睦活動委員会　山崎亮一委員長

こうという計画目標です。17あるＳＤＧｓの目標は、

１.貧困をなくそう、２.飢餓をゼロに、３.すべて

の人に健康と福祉を、４.質の高い教育をみんなに、

５.ジェンダー平等を実現しよう、６.安全な水とト

イレを世界中に、７.エネルギーをみんなにそして

クリーンに、８.働きがいも経済成長も、９.産業と

技術革新の基盤をつくろう、10.人や国の不平等を

なくそう、11.住み続けられるまちづくりを、12.つ

くる責任つかう責任、13.気候変動に具体的な対策

を、14.海の豊かさを守ろう、15.陸の豊かさも守ろ

う、16.平和と講師をすべての人に、17.パートナー

シップで目標を達成しよう、です。

　さてＳＤＧｓの一環であるＬＧＢＴＱについて考

えてみたいと思います。私の好きなエッセイストに

故・山本夏彦さんという方がいます。山本さんの皮

肉の言葉の中に「汚職は国を滅ぼさないが、正義は

国を滅ぼす」があります。例えば風力発電や太陽光

発電は、火力や原子力に比べてクリーンなイメージ

があり、７「エネルギーをみんなにそしてクリーン

に」には則りますが、貧しい国などでは対応できず

１「貧困をなくそう」や10「国の不平等をなくそう」

には反してしまう気がします。ＳＤＧｓの中に「女

性活躍社会」というのがあり、いま保険会社や銀行、

上場会社などでは役職の３割が女性でなければなら

ないというノルマがあるんです。役職に就きたくな

い女性を強制的に役職に就かせ、能力の高い男性が

役職に就けないという事態が起きたりしています。

ＳＤＧｓの中で企業が気をつけなければならないの

が「ビジネスと人権−企業の人権尊重責任」です。３

つの柱が軸となっていて、「人権を保護する国の義

務」「人権を尊重する企業の責任」「救済へのアク

セス」があります。企業が人権への影響を考慮すべ

き対象＝ライツホルダーとは人権を侵害されている

又は可能性がある人々を指します。正社員、契約社

員、派遣社員、アルバイト、取引先従業員、顧客・

消費者・地域住民という人々がいて、企業活動を行

う上では、自社のみならず、その先にあるバリュー

チェーンや社会への影響を考慮する必要があります。

パワハラ・セクハラはもちろんですが、これから

SOGI（ソジ）ハラというのもでてきます。

　さて職場では解決しにくい、担当部署では報告し

にくい“組織または個人による法令違反、社内規定

違反、不適切な行為、これらのおそれのある行為”

について、グループ会社の役職員が匿名で相談・通
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ラにも充分注意しなければなりません。

　ＬＧＢＴＱとは、レズビアン、ゲイ、バイセクシ

ュアル、トランスジェンダー、クエスチョニングク

ィアの頭文字をとった、性的マイノリティの総称の

ひとつです。多様性な性の在り方では、パンセクシ

ュアル（性的欲求や恋愛感情を抱く際に、相手の性

別を条件としない人）、アセクシュアル（他者に対

して性的欲求を抱かない人）、アロマンティック

（他者に対して恋愛感情を抱かない人）、ノンバイ

ナリー（自身の性自認・性表現に「男性」「女性」

といった枠組みをあてはめない人）、ヘテロセクシ

ュアル（異性に対して性的な感情を抱く人、異性愛

者）、シスジェンダー（自認する性と法律上の性別

が一致する人）など、さまざまな用語があります。

シスジェンダーの対義語はトランスジェンダーです。

シスジェンダーが一般的、普通である、ということ

ではなく、シスジェンダーもトランスジェンダーも、

どちらの性的要素も認めていきましょう、という世

の中にしていく考え方が今の流れであり、ＳＤＧｓ

の一環です。

話がまとまり

ませんでした

が、本日はあ

りがとうござ

いました。

報できる救済措置＝「スピークアップ制度」をきち

んと作りなさいとなっています。退職後１年以内の

者も通報のみ対象です。パワハラされた人、セクハ

ラされた人など守るべき人を守るのは正義ですが、

昨今は、誰かを貶めるためのリークがよくあります。

救済措置も大切ですが、リークの内容の見極めも大

切だと思います。

　残りの時間でＬＧＢＴＱについて考えてみたいと

思います。セクシャリティ（性のあり方）には４要

素あって、身体的性（出生時の身体的特徴、法律上

の性別）、性自認（自分の性別をどう認識している

か）、性的傾向（好きになる、恋愛の対象性）、性

表現（服装・言葉・しぐさなど）です。性的嗜好は

さまざまで、異性愛者がいれば同性愛者がいます。

「異性愛者が普通だ」という考え方は同性愛者への

差別に当たります。性のあり方の４要素は、すべて

が普通だと考えなければなりません。

　先ほどのSOGI（ソジ）というのは、すべての人の

性の在り方を人権として考える際に使われる言葉で

す。性的嗜好（セクシャル・オリエンテーション）

＝どのような性別の人を好きになるか。性自認（ジ

ェンダー・アイデンティティ）＝自分の性をどのよ

うに認識しているか。こういう特性の頭文字をとっ

てSOGI（ソジ）と言います。あらゆる人があらゆる

性的要素をもっているので、それを差別することは

ハラスメントにあたります。今後、SOGI（ソジ）ハ

　親睦活動委員会と社会奉仕委員会による共同提案

により、東日本大震災の復興支援を目的として、仙

台に会員親睦旅行に行ってきました。

　１日目は仙台駅で極上の牛タンランチをいただい

た後、秋保大滝と青葉城を見学、国分町の居酒屋で

仙台グルメに舌鼓をうちました。２日目は震災遺構

荒浜小学校を訪ねてガイドさんに３月11日の模様を

解説していただき、昼食は牡蠣の食べ放題を堪能、

そして美しい松島を観光船で遊覧しました。

　２日間ともお天気に恵まれ、４月とは思えないほ

どの汗ばむ陽気の中、ゆるいスケジュールでのんび

りゆったり旅を満喫。もちろんお土産も購入して、

会員親睦をいっそう深めながら、心の洗濯を行いま

した。会員の皆さん、お疲れ様でした。

2024,4,12・13 会員親睦旅行に行いってきました。
第3008回例会 於：仙台・松島

スマイルスマイル
会員数　　　　35

出席免除者欠席 4　　　

出席対象者　　31

出席者数      15

出席率

   48.39％

上尾北ＲＣ　杉中尚平パスト会長、

卓話いただきありがとうございました  ！！

杉中尚平様（上尾北ロータリークラブ）

長沼会長／坂本幹事／村岡会員／尾花会員／大木保司会員／

大塚崇行会員／齋藤博重会員／久保田会員／深澤会員／関口和夫会員／

藤村会員／須田会員／関口良康会員／山崎会員／寺脇会員


